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据新华社北京1月4日电 国务
院总理李克强 1 月 4 日主持召开国
务院常务会议，听取 《优化营商环
境 条 例》 实 施 情 况 第 三 方 评 估 汇
报，要求进一步打通落实堵点，提
升营商环境法治化水平；通过 《中
华人民共和国印花税法 （草案）》
和 《粮 食 流 通 管 理 条 例 （修 订 草
案）》。

会议指出，按照党中央、国务
院部署，着力优化营商环境，是更
大激发市场主体活力的关键，也是
应对严峻复杂形势、促进经济稳定
恢复的重要举措。受国务院委托，

在全国 9 个省对 《优化营商环境条
例》 实施情况开展第三方评估。会
议强调，要进一步深化“放管服”
改革，加大 《条例》 落实力度，放
出 活 力 ， 管 出 公 平 公 正 ， 服 出 效
率。一要鼓励东部地区、省会城市
对标国际先进先行先试，支持中西
部和东北地区、非省会城市以改革
促进营商环境明显改善。二要推广

“一业一证”、“一企一证”、“证照联
办”等创新举措，催生更多新市场
主体，按市场规则运行。三要促进
公平竞争，推进政府项目招投标市
场化改革，规范中介服务，加大信

贷中增加企业融资成本“潜规则”
的查处力度。四要着力提升监管效
能，放得开又管得住，进一步增强
事中事后监管的针对性有效性，推
行综合监管、联合执法，对涉及群
众生命健康安全等领域实行全覆盖
重点监管。

会议通过《中华人民共和国印花
税法 （草案）》。草案规定买卖、技
术等合同和证券交易的税率维持不
变，降低加工承揽、建设工程勘察设
计、货物运输合同和营业账簿的税
率，取消许可证照等的印花税税目，
同时明确现行印花税税收优惠政策总

体不变。会议决定将草案提请全国人
大常委会审议。

为维护粮食生产经营者和消费者
合法权益、保障国家粮食安全，会议
通过 《粮食流通管理条例 （修订草
案）》。草案严格政策性粮食管理，
规定严禁虚报收储数量、以次充好、
虚假轮换等，严禁挪用、克扣财政补
贴和信贷资金；强化粮食收购、储存
等环节质量安全检测监管，规定农药
残留、重金属超标等粮食不得作为食
用用途销售；明确了防止和减少粮食
损失浪费的措施。草案还加大违法行
为惩处力度。

李克强主持召开国务院常务会议
■ 听取《优化营商环境条例》实施情况第三方评估汇报，要求进一步打通

落实堵点提升营商环境法治化水平
■ 通过《中华人民共和国印花税法（草案）》和《粮食流通管理条例（修订草案）》

一大早，安徽省六安市金安
区马头镇十字路村一家生产铅笔
的扶贫工厂里，机器轰鸣。

检查工人到岗情况，确保铅
笔生产质量……同往常一样，陈
苗早早地来到生产车间，开始她
一天的工作。如今已是铅笔制杆
车间主任的陈苗，几年前还是建
档立卡贫困户。

早年间，陈苗和丈夫在江苏无
锡打工，两人起早贪黑，勤勤恳恳，
一年下来收入五六万元，日子过得
说不上富裕，却也踏实。2013年，一
场意外降临，打破了这个家庭原本

的平静。
“我公公去医院检查，发现

得了癌症。”陈苗说，她和丈夫
双双辞职回到六安，照顾老人。

医 疗 费 压 得 夫 妻 俩 喘 不 过
气。没想到，陈苗的丈夫又出了
车祸。“手臂骨折，没法干活，只
能在家待着。”陈苗说，“那段时
间压力特别大，不知道往后的日
子怎么过。”

2014 年，陈苗一家被识别为
建档立卡贫困户。

“隔壁村有家铅笔厂，招收贫
困劳动力就业，我现在就在那儿

上班，你要不也去试试？”有人向
陈苗介绍。陈苗怀着忐忑的心情
找到工厂，面试后，陈苗被工厂
录用，并得到免费的技术培训，
成了一名刨槽工。

车间按件计酬，多劳多得，
陈苗劲头十足，“每个月正常工资
大约 2400 元，晚上我再加加班，
一年下来能收入3万多元。”

相比于在外务工，陈苗认为，
在家门口工作，除了有一份稳定收
入，最大的优势在于方便照看老人
和孩子。“工厂管理特别人性化。每
隔一段时间，我都能去市里医院看

望住院的老人。”陈苗说。
2015 年 ， 陈 苗 一 家 顺 利 脱

贫。因为踏实肯干，业绩出色，
2016 年 5 月，陈苗被评为厂里的
优秀员工。2017 年，她从一名普
通的刨槽工，升任铅笔制杆车间
主任。“真是做梦都没想过的事。
不过我有信心做好！”陈苗说。

家里的情况也越来越好。丈
夫身体恢复后，重新跑起了运
输，一年收入6万多元。

陈苗的脱贫之路并非个例。
2011 年工厂创办之初，工厂负责
人朱兴家就在镇党委和政府支持
下，吸纳周边贫困劳动力进厂务
工。2016 年，又在镇里帮助下，
先后成立了 4 家成品包装扶贫车
间。“铅笔包装工序简单，老年
人、残疾人都能做。”朱兴家说。

安徽六安扶贫车间带动贫困户就业

小 铅 笔 变 成 大 产 业
本报记者 田先进 杨 一

江苏省南京市溧水第四届秦淮源头灯会近日亮灯，灯会将持续到 3月
底。灯会包括“万家灯火·欢乐溧水”“绚丽名城·悦动溧水”“唐风古韵·梦

回千年”“根深叶茂·智造溧水”等4个主题板块，共86组灯组，让市民游
客真切感受到盛世欢腾、吉祥如意的年节氛围。 王鸿盛摄

2021年元旦小长假

铁路航空运输圆满收官

王 威制图 （新华社发）

本报北京1月4日电（记者严
冰） 记者从4日召开的国铁集团工
作会议上获悉：“十三五”期间，全国
铁路营业里程由12.1万公里增加到
14.63 万公里、增长 20.9%，高铁由
1.98 万公里增加到 3.79 万公里、翻
了近一番，“四纵四横”高铁网提前
建成，“八纵八横”高铁网加密成型。
国家铁路完成旅客发送量 149 亿
人次，其中动车组发送 90 亿人次，
较“十二五”分别增长41%、152%。

去年，全国铁路完成固定资产投
资7819亿元，新线投产4933公里，新
开工项目20个。国家铁路完成货物
发送量35.8亿吨，同比增长4.1%；完

成旅客发送量21.6亿人次，全面推行
电子客票，旅客持身份证可在全国
2878个高铁和普铁车站“一证通行”。

同时，铁路“走出去”迈出坚
实步伐，全年开行中欧班列1.24万
列、发送 113.5 万标箱，同比分别
增长 50%、56%；全年开行西部陆
海新通道班列 3600 列、发送 19 万
标箱，同比分别增长73%、80%。

2021 年，国家铁路预计完成旅
客发送量 31.12 亿人次、同比增长
43.7%，货物发送量37亿吨、同比增
长 3.4%；扎实推进川藏铁路等国家
重点工程，全面完成铁路投资任务，
投产新线3700公里左右。

本报北京1月 4日电 （记者
严冰） 记者 4 日从国家林业和草
原局了解到：“十三五”期间，中
国有效保护了 90%的植被类型和
陆地生态系统、65%的高等植物
群落，85%的重点保护野生动物
种群，大熊猫、朱鹮、藏羚羊、
苏铁等珍稀濒危野生动植物种群
实现恢复性增长。

国 家 林 草 局 有 关 负 责 人
说，中国通过加强野生动物栖
息地保护和拯救繁育，不断强
化濒危野生动物保护，为 300 多
种珍稀濒危野生动物建立了稳
定的人工繁育种群。大熊猫野

生种群增至 1864 只，朱鹮野外
种群和人工繁育种群总数超过
4000 只，亚洲象野外种群增至
300 头，藏羚羊野外种群恢复到
30 万只以上。

中国还采取就地保护、迁地保
护、回归自然等措施，持续开展珍
稀濒危野生植物保护。目前，中国
建有近200个各级各类植物园，收
集保存了2万多个物种，占中国植
物区系的 2/3。基本完成了苏铁、
棕榈和原产中国的重点兰科、木兰
科植物等珍稀野生植物的种质资
源收集保存。野外回归约120个物
种，其中多为中国特有种。

2021年

铁路预计投产新线约3700公里
5年来

濒危野生动植物实现恢复性增长

华灯璀璨庆新年华灯璀璨庆新年

新年伊始，四川省凉山彝族自治州美姑县委禁毒办、县公安局深入边远
山区开展禁毒法治宣传教育活动，为当地百姓讲解禁毒和脱贫攻坚相关政
策。图为1月4日，美姑县委禁毒办和公安民警在街头进行禁毒法治宣传。

杨成楷摄

本报北京 1 月 4 日电 （李龙
伊、龚菊） 国防部新闻发言人任国
强 4 日就美通过“2021 财年国防授
权法案”答记者问。他说，上述法
案涉华内容固守冷战思维，炒作所
谓“中国军事威胁”，中方对此坚决
反对，并向美方提出严正交涉。

有记者问，据媒体报道，当地
时间1月1日，美方审议通过包含多
项涉华条款的“2021 财年国防授权
法案”。该法案提出制定“全政府对
华战略”和实施“太平洋威慑倡
议”应对中国军力发展，支持继续
向台湾售武，在涉港、涉疆问题上
坚持既有干涉立场。此外，美总统
特朗普近日还签署“2021 财年综合
拨款法案”，要求美政府常态化对台
军售，进一步支持台湾参加国际组
织等。请问对此有何评论？

任国强说，上述法案涉华内容
固守冷战思维，炒作所谓“中国军
事威胁”，鼓噪中美战略竞争，公然
背离国际关系基本准则，粗暴干涉
中国内政，严重违反一个中国原则
和中美三个联合公报规定，严重破
坏中美两国两军关系发展，严重损

害中国主权、安全、发展利益，中
方对此坚决反对，并向美方提出严
正交涉。

任国强表示，台湾、香港、新
疆等问题事关中国主权和领土完
整，纯属中国内政，不容任何外部
势力干涉。中方维护国家主权、安
全、发展利益的决心坚定不移。需
要强调的是，台湾是中国神圣不可
分割的领土。美方无论以何种方式

“以台制华”，注定是痴心妄想。我
们坚决反对任何国家与台湾开展任
何形式的官方往来和军事联系，决
不允许任何人、任何组织、任何政
党在任何时候、以任何形式、把任
何一块中国领土从中国分裂出去。
中国人民解放军将采取一切必要措
施，坚决捍卫国家主权和领土完整。

任国强说，我们敦促美方顺应
和平与发展的时代潮流，摒弃冷战
思维和零和博弈观念，客观看待中
国和中国军队建设发展，立即停止
干涉中国内政，不得实施法案中有
关涉华条款。我们也期待美方与中
方相向而行，共同维护中美两国两
军关系大局，维护世界和平与稳定。

国防部就美通过“2021财年国防授权法案”答记者问

中方向美方提出严正交涉

法治宣传到基层

据新华社北京1月 4日电 （记
者成欣、潘洁） 针对美国总统国家
安全事务副助理波廷杰就新冠肺炎
病毒溯源问题发表不当言论，外交部
发言人华春莹4日表示，希望美方那
些人能够回归理性和理智，面对现
实，通过自身加强努力和国际合作，
最大程度维护美国人民的生命安全
和健康，拿出一个大国应有的样子。

华春莹在当日例行记者会上回
答相关提问时表示，关于所谓“武汉
实验室病毒制造论”或“泄露论”，世
界上几乎所有顶级科学家和疾控专
家，包括美国顶级疾控专家福奇均已
公开予以否定。中方科学家也多次接
受媒体采访，美国媒体也去过武汉病
毒研究所进行实地参观采访，从专业
角度介绍了有关管理和研究等情况。
中方媒体也已就疫情发布了谎言与
真相系列，援引大量具体、详实数字
和事实进行了深入批驳。

华春莹说，有越来越多的线

索、报道和研究都表明，新冠肺炎
疫情在前年下半年在世界多地多点
暴发，而且时间线不断提前。中方
希望在世卫组织领导下由科学家对
溯源问题进行严肃科学调查，尽早
查明事实真相，以便人类未来更好
应对此类公共卫生危机。

“美方高官既然对溯源问题如此
重视，考虑到美国媒体之前报道出
来的有关德特里克堡生物基地和美
国前年秋季大流感以及新冠肺炎疫
情之间的关系，美方为什么迄今不
邀请世卫组织派专家去美国开展实
地调查？美国在海外设立 200 多个
生物实验室到底在做什么？美方为
什么不允许国际记者去进行实地参
观和采访？”她说。

华春莹说，当前世界范围内新
一波疫情来势凶猛，中方愿同世界
各国进一步加强团结抗疫，齐心协
力尽快战胜疫情，使人民生命安全
和身体健康得到最大程度保护。

美官员又炒新冠肺炎病毒溯源阴谋论

外交部：希望美方回归理性理智


